



Aval a embajadores ante Unesco y Jamaica en la Permanente

Además de Juan Antonio Ferrer y Roberto Canseco, se aprobaron los nombramientos de 10 cónsules

ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA Y ARTURO SÁNCHEZ

En medio de un escándalo provocado por panistas, la Comisión Permanente ratificó ayer los nombramientos presidenciales de Juan Antonio Ferrer como representante de México ante la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), y de Roberto Canseco Ramírez como embajador ante Jamaica, así como de 10 cónsules en Estados Unidos, Canadá y Brasil.

Los nuevos diplomáticos rindieron protesta, en medio de los gritos de una legisladora de Acción Nacional que megáfono en mano se subió hasta la presidencia de ese órgano del Congreso para tratar de impedir que recibieran la constancia de su nombramiento.

Desde el inicio de la discusión de los dictámenes, los *blanquiazules* enfocaron baterías en contra de Ferrer, cuestionaron su gestión como titular del desaparecido Instituto para el Bienestar (Insabi) y criticaron que entre los cónsules propuestos sólo hay cuatro de carrera y los demás son militantes de Morena y del PRI.

El senador del PVEM Jorge

Carlos Ramírez Marín refutó los señalamientos y recordó a los opositores que todos los gobiernos han nombrado a políticos como embajadores o cónsules y han hecho un gran papel.

Sin embargo, la senadora Lilly Téllez, que desde su intervención inicial se lanzó contra Ferrer, a quién llenó de insultos, luego de la votación que ratificó los nombramientos presidenciales sacó su megáfono y no dejó de gritar “corrupto, corrupto, ya vas a correr”.

La diputada del PT Lilia Aguilar le respondía con la frase “que pague Salinas, que pague Salinas” en referencia al dueño de TV Azteca, que adeuda una suma millonaria en impuestos y es cercano a la panista.

El presidente de la mesa directiva de la Permanente, Gerardo Fernández Noroña, tuvo que alzar la voz al máximo para nombrar a cada uno de los diplomáticos y tomarles la protesta, sin que Téllez dejara de gritonear y de hacer ruido.

Ya no pudo seguir sonando la sirena del altavoz en el recinto porque Lilia Aguilar le cortó con tijeras los cables del aparato y la panista, perpleja, debió bajar de tribuna, donde ya estaban otras legisladoras de la 4T, como Yeidkol Polevnsky, para hacerle frente.

Los nuevos embajadores, así como Rafael Laveaga Rendón, Carlos Iriarte Mercado, Luis Rodríguez Bucio, Marcos Augusto Bucio Mújica, Marco Antonio Mena, Neftalí Zaid Pérez, Donají Alba Arroyo, Claudia Velasco Osorio, Iván Roberto Sierra Medel y Julián Adem Díaz de León recogieron sus constancias como cónsules en Atlanta, Georgia; Boston, Massachusetts; Dallas, Texas; Nueva York; San Francisco y San José, California; Raleigh, Carolina del Norte (todos de Estados Unidos), así como Sao Paulo (Brasil), Toronto y Vancouver (Canadá), respectivamente, recogieron sus constancias y se tomaron la foto, luego del mal momento.

“No se pierda el próximo episodio del *show* bellaco, aquí en el mismo canal”, comentó irónico Fernández Noroña.

Por otra parte, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó ayer que además de estos 10 cónsules ayer ratificados, se aprobó el nombramiento de nuevos titulares en siete consulados de carrera, los cuales no requieren ratificación del Senado. Se trata de Inés Maxaira Baltazar (Santa Ana), Alejandra Bologna (Saint Paul), Irma Pimentel (Fresno), Salvador Percastre (San Bernardino), Evelyn Vera (Calgary),



Alberto Fierro (Estambul) y Rodrigo Mendivil como jefe de la sección consular en la embajada de México en Washington.

▲ Megáfono en mano, la panista Lilly Téllez lanzó una serie de insultos contra el ex titular del Insabi. Foto Germán Canseco

Reunión ministerial entre México y Guatemala

México y Guatemala celebraron ayer una reunión ministerial del Grupo de Alto Nivel de Seguridad, en seguimiento a las instrucciones de la presidenta, Claudia Sheinbaum, y su homólogo guatemalteco, Bernardo Arévalo, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores en su cuenta de la plataforma X.

La delegación mexicana fue encabezada por el canciller Juan Ramón de la Fuente y estuvo conformada por altos funcionarios del gobierno federal, entre ellos el jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel; el director del Centro Nacional de Inteligencia, Francisco Almazán; el comisionado del Instituto Nacional de Migración,

Sergio Salomón; la subsecretaria para América Latina y el Caribe, Raquel Serur; el general Román Villalvazo Barrios, en representación de la Secretaría de la Defensa Nacional, y el vicealmirante Juan Carlos Vera Salinas, por a Secretaría de Marina.

Por parte del gobierno guatemalteco participaron los ministros de Gobernación y de Relaciones Exteriores, así como el secretario de Seguridad Estratégica, entre otros funcionarios.

Durante la reunión, ambas delegaciones reafirmaron su compromiso de trabajar de manera coordinada en materia de seguridad, con pleno respeto a la soberanía de los estados y al derecho internacional.

Con información de la Redacción